

Delinean proyecto de comisiones de Afore (Reforma 02/09/19)

Delinean proyecto de comisiones de Afore (Reforma 02/09/19) Jessika Becerra Cd. de México (02 septiembre 2019).- El acuerdo para reducir las comisiones de las Afores implicará una planeación de más largo plazo en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). A través de un acuerdo publicado el 22 de agosto en el Diario Oficial, la autoridad financiera determinó que a partir de diciembre próximo, cada año las Afores deberán entregar a la Junta de Gobierno de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) no sólo el nivel de comisión que cobrarán el próximo año, sino cómo se irá reduciendo anualmente en los próximos cuatro años. De acuerdo con Carlos Noriega, titular de la Unidad de Seguros y Pensiones de la Secretaría de Hacienda, el objetivo es conocer la trayectoria planeada en el cobro de comisiones. "Lo que va a hacer la Consar es tomar esa trayectoria de los siguientes cuatro años de todas las Afores, va a sacar un promedio y lo va a publicar y va a decir: 'esta es la perspectiva promedio del sector'. No es vinculante, pero servirá a la industria, y sobre todo a los trabajadores, para ver cómo se reducen las comisiones en los siguientes años", detalló. La comisión sobre saldo promedio es de 0.98 por ciento en 2019 y aunque la intención es que disminuya para 2024 no hay una meta fija, pero se espera ver una evolución a la baja. "No hay meta cuantitativa, la Junta de Gobierno de la Consar podrá determinar si la comisión actual se acerca a un nivel internacional; el que tenemos actualmente sabemos que no lo es", comentó Noriega. Agregó que en los próximos cuatro años habrá crecimiento de los saldos, mayor eficiencia y desregulación que eliminará costos, así como esfuerzos para disminuir las utilidades de la Consar para que las Afores logren disminuir fuertemente sus comisiones sin que se ahoguen o desaparezcan. Noriega destacó que el trabajo que tiene que hacer Consar es determinar el promedio internacional de comisión y pedir a las Afores que se acerquen a ese nivel. Según la Secretaría de Hacienda, al acercar las comisiones a un promedio internacional podrían lograrse ahorros por 100 mil millones de pesos, monto que pasaría a las cuentas de los trabajadores y tendría un impacto de 10 por ciento en su pensión. Noriega Curtis insistió en que el esfuerzo que tiene que hacer cada Afore es distinto para converger a la meta que se vaya a establecer para el año 2024, luego de haber realizado el análisis internacional y considerado las diferencias entre países. Concluyó que para diseñar la reforma de pensiones que se planea para a mitad del sexenio, el sector tiene que identificar los elementos faltantes y consensuarlos. "Creo que en esta ocasión tendrá que ser el movimiento obrero el que de alguna manera dirija o lidere esta reforma", finalizó.